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Los nuevos profesionales se mostraron 
satisfechos de culminar su etapa universitaria 
de manera exitosa.

Irías: Consejo Universitario 
será muy deliberante 

CURLA entrega al país
159 nuevos profesionales

El futuro de la 
universidad in-
dica que se ten-
drá un Consejo 

Universitario muy 
deliberante, donde se 
escucharán a todas 
las partes, expresó el 
vicerrector Ayax Irías, 
en el marco de la ce-
lebración de la pri-
mera reunión de este 
órgano de dirección, 
en la que se integró 
a la representación 
estudiantil electa de 
manera reciente.  
Irías fue del parecer 

La Ceiba. Durante 
la primera jor-
nada de gradua-

ciones públicas que 
se desarrolla en el 
presente año en el 
Centro Universitario 
Regional del Litoral 
Atlántico (CURLA) 
se extendió título 
universitario a 159 
nuevos profesiona-
les, quienes egresan 
con los conocimien-
tos académicos para 

La Facultad de 
Ciencias Sociales 
y la Vicerrecto-

ría de Relaciones In-
ternacionales (VRI) 
promueven la fir-
ma del Convenio de 
Cooperación entre 
la UNAH y la Uni-
versidad de Texas 
del Valle del Río 
Grande de Estados 
Unidos.  Esta ini-
ciativa la propugnan 
las Escuelas de Tra-
bajo Social de am-
bas universidades en 
aras de fomentar el 
interés por las acti-
vidades de enseñan-
za e investigación 
mutua y, ahondar en 
la comprensión de 
los problemas eco-
nómicos, culturales 
y sociales que ata-
ñen a las respectivas 
instituciones. 
En este sentido, 
desarrollan la pro-
puesta del proyecto 
“Abordaje integral 
desde las escuelas 
de trabajo social 
con comunidades 
migrantes en Hon-
duras y el Valle del 
Río Grande Texas”, 
cuyo objetivo es 
fortalecer las capa-
cidades locales en 
sectores identifica-
dos con alta migra-
ción que reduzca la 
salida irregular a los 
EE UU a través del 
incremento de ca-
pacidades en la aca-
demia para el diseño 
de planes que apor-
ten a la mejora de 
las condiciones so-
cioeconómicas en la 
comunidad, a través 
de intervenciones 
integrales.
La problemática mi-
gratoria se agudiza 
cada vez más, por 
lo que conocer los 
detonantes comu-
nitarios y tratar de 
manera adecuada a 
los migrantes retor-
nados y sus familias 
son una prioridad en 
el área de trabajo 
social. Este conve-
nio permite soste-
ner reuniones con la 
Cruz Roja, Embajada 
de EE UU, Relacio-
nes Exteriores y mu-
nicipalidades.

La Universidad Na-
cional Autóno-
ma de Honduras 

(UNAH) y la Universi-
dad de Concepción de 
Chile (UdeC) firmarán 
un convenio marco 
de cooperación, el 
cual estará orientado 
especialmente a acti-
vidades de docencia, 
investigación y vin-
culación.  
Para cumplir tales 
objetivos, el futuro 
convenio fomentará y 
facilitará el intercam-
bio y movilidad de 
estudiantes, académi-
cos e investigadores, 
así como la realiza-
ción de proyectos de 
investigación sobre 
la situación del re-
curso hídrico en Chi-
le y Honduras. En 
este sentido, una vez 
avanzado, clarificado 
y consensuado entre 
ambas partes, los tér-
minos del convenio, 
los decanos, junto a 
las direcciones com-
petentes de la UdeC y 
la UNAH, procederán 
a iniciar los trámites 
para establecer este 
protocolo.  
Para el desarrollo de 
este acuerdo, Marco 
Tulio Medina, vice-
rrector de Relaciones 
Internacionales de la 
UNAH, junto a Raúl 
Figueroa, director de 
la Junta de Dirección 
Universitaria, Nil-
da Ríos, directora de 
Normativa y Redes, 
el Coordinador de la 
Carrera de Sociolo-
gía y Coordinador de 
investigación de la 
Maestría en Socio-
logía, Marco Tinoco; 
el Jefe del departa-
mento de Sociología, 
Blas Barahona e Isis 
Montes y Andy Bane-
gas, ambos del depar-
tamento de Ciencias 
de UNAH-TEC Danlí, 
sostuvieron una reu-
nión con Jorge Rojas 
Hernández, docen-
te de la Facultad de 
Ciencias Sociales de 
la Universidad Con-
cepción de Chile.  

Después de 15 años se integró el gobierno estudiantil en la UNAH. En la Ley Orgá-
nica de la UNAH se establece la creación de un gobierno tripartito, integrado por 
los estudiantes, docentes y autoridades.  En la gráfica se aprecia la represenctación 
estudiantil durante la celebración del Consejo Universitario realizado en mayo. 

que la representación 
estudiantil, además, 
de cumplir con los re-
quisitos establecidos, 

La Alma Má-
ter graduó 

a 16,680 jóvenes 
entre 2020 y 2022, 
pese al impacto 
sanitario y econó-
mico dejado por 
la pandemia de 
la COVID-19 en el 
país.  

La UNAH realizó el pasado 6 de abril, el proceso de Elecciones 
Estudiantiles. Una vez declarado los ganadores de los comicios, 

el Consejo Superior juramentó el 3 de mayo a los 18 representantes 
estudiantiles propietarios y suplentes del Consejo Universitario para el 
período 2022-2024.

son estudiantes que 
poseen un alto ren-
dimiento académico, 
lo cual, permitirá de-
batir los temas a un 
mejor nivel. 
“Esto le dará una 
nueva dimensión, un 
nuevo quehacer, una 
nueva perspectiva a 
este órgano, porque 
se podrá traducir en 
que los estudiantes 
pueden presentar sus 
demandas, sus reivin-
dicaciones, sus pro-
puestas en el seno de 
este consejo universi-

Los resultados 
de las eleccio-
nes estudiantiles 
realizadas el pa-
sado 6 de abril 
permiten restau-
rar la estructu-
ra tripartita del 
Consejo Univer-
sitario.  

EL DATO

tario, esto es suma-
mente transcendente 
para la gobernabili-
dad de la universi-
dad”, explicó.
Entonces, la partici-
pación estudiantil era 
una deuda que estaba 
pendiente con el es-
tudiantado universi-
tario, puntualizó.  
Por su parte, el con-
sejero estudiantil de 
la Facultad de Cien-
cias Sociales, Yunior 
Núñez, comentó que 
los estudiantes tienen 
ideas y expectativas 
sumamente elevadas 
en el sentido de trans-
formar la universidad, 
ya que son conscientes 
que la universidad ha 
estado atravesando en 
estos años, una crisis 
política bastante fuer-
te, justamente porque 
el máximo órgano de 
sesiones de la uni-
versidad no contaba 
con la participación 
de los estudiantes; 
pero ahora el pano-
rama cambió, y los 
estudiantes pueden 
aportar al cambio de 
la UNAH.

UdeC y UNAH 
investigarán

 recurso 
hídrico  

Estudiarán 
fenómeno 

migratorio 
a EE UU 

integrarse al aparato 
productivo del país.
Además, esta es la 
sexta jornada de en-
trega de títulos en 
situación de pande-
mia que se efectúa en 
el CURLA, en la que 
recibieron su título 
que los y las acredi-
ta como egresados de 
educación superior a 
licenciados en Eco-
turismo, ingenieros 
Forestales, ingenieros 
Agrónomos y licen-
ciados en Adminis-
tración Agropecuaria.
Jessica Sánchez, ti-
tular de la Secretaría 
General de la insti-

tución, detalló que 
pese a la COVID-19, 
la Alma Máter ha 
graduado a 16,680 
jóvenes durante entre 
2020 y 2022. 
Por su parte, Salustio 
Vásquez, coordinador 
de la comisión inter-

ventora del CURLA 
expresó: “es un ho-
nor que esta diversi-
dad de profesionales 
pase a integrarse a la 
sociedad productiva 
del país, sin duda son 
profesionales de pri-
mer nivel”.
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Previo al examen, los aspirantes 
deben inscribirse llenando la 

solicitud que se encuentra en www.
admisiones.unah.edu.hn y tener dis-
ponible correo electrónico personal 
activo, fotografía digital reciente e 
imagen digital del documento de 
identificación. 

Exposición del plan urbanístico Trinidad, Audi-
torio UNAH.

Los resultados del examen de admisión estarán 
disponibles del 7 al 11 de noviembre. Los estu-
diantes que aprueben la PAA, podrán ingresar a 
la Máxima Casa de Estudios en el primer período 
de 2023. 

PAA: Anuncian inscripciones 
para ingresar a la UNAH 

Trinidad tiene plan de
desarrollo urbano 

La Dirección del Siste-
ma de Admisión de la 

UNAH anunció que del 
4 de julio al 13 de julio, 
estarán habilitadas las 
inscripciones para reali-
zar la segunda Prueba de 
Aptitud Académica (PAA) 
que se aplicará este año. 
De acuerdo con la progra-

La Facultad de Arqui-
tectura y la Dirección 

de Vinculación Universi-
dad-sociedad (DVUS), rea-
lizó la presentación del plan 
estratégico de desarrollo 
urbano del Municipio de 
Trinidad en el departamen-
to de Santa Bárbara. 
El proyecto colaborati-
vo inicio en los primeros 
días de enero, cuando las 

mación del 4 al 15 de julio 
deberán efectuar el pago 
en Bancatlan, Ficohsa, Da-
vivienda, Banpaís o La¬fi-
se, presentando el número 
de solicitud de admisión. 
El costo de la PAA es de 
350 lempiras, al igual que 
la PAM o la PCCNS. 
Del 18 de julio al 5 de 

agosto se realizará el 
proceso de validación 
de documentación y se 
notificará, vía correo elec-
trónico, cuando la docu-
mentación sea aceptada. 
Asimismo, el 10 de agosto 
será la habilitación digital, 
que consiste en el envío 
de la credencial al correo 

electrónico del aspirante. 
Tanto la PAA como la 
Prueba de Aprovecha-
miento Matemático 
(PAM) y la Prueba de 
Conocimientos de Cien-
cias Naturales y de la 
Salud (PCCNS), se desa-
rrollarán del 21 al 25 de 
septiembre. 

autoridades del munici-
pio occidental solicitaron 
apoyo formalmente a la 
Facultad de Humanidades 
y Artes por medio de la 
Decana, Oneyda Mendoza, 
planteando la problemática 
existente y los objetivos que 
pretenden obtener con la 
ejecución del programa de 
reestructuración urbanísti-
ca de la comunidad. 
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¿Cómo elegirán a los
magistrados de la CSJ?

El proceso de selección dará inicio el 31 de octubre de 2022. 
La Presidencia del Congreso Nacional convocará a una Junta 

Nominadora que tiene como mandato constitucional y legal, integrar 
una nómina por el triple del número de vacantes existentes para en-
tregarla al Congreso Nacional, quien realizará la elección final. 

El artículo 308 de 
la Constitución es-
tablece que la CSJ 
está conformada 
por 15 magistrados, 
y el 314, que serán 
elegidos por un pe-
riodo de 7 años.

EL DATO
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El presidente del Congreso Nacional, Luis Redondo, disertó 
en el auditorio del Edificio Alma Máter.

“Para que las personas que 
ostenten al cargo de magis-
trados -a la Corte Suprema 
de Justicia (CSJ)- debe ser 
por -medio- de una elec-
ción justa, por su capacidad, 
normalizando y definiendo 
los procesos para una ley 
que de verdad represente 
los valores que se merece el 
pueblo hondureño”, expresó 
Luis Redondo, presidente del 
Congreso Nacional. 
El parlamentario disertó en 
el marco del foro “Hacia una 
Honduras Justa y Transpa-
rente”, el cual se realizó en 
Ciudad Universitaria, con la 
participación del secretario 
de Transparencia y Comba-
te a la Corrupción, Edmundo 
Orellana y del secretario de la 

presidencia, Rodolfo Pastor.
Por su parte, Edmundo Ore-
llana, secretario de Transpa-
rencia, dijo: “Necesitamos 
una verdadera CSJ que res-
ponda a la lucha antico-
rrupción y la impunidad que 
iniciará la Comisión Interna-

cional Contra la Impunidad 
en Honduras (CICIH) cuando 
se establezca, por lo tanto, 
debemos crear las condi-
ciones para que la elección 
vaya directamente a la ido-
neidad de los candidatos”. 
Rodolfo Pastor, secretario de 
Presidencia dijo: “Estamos 
en una etapa de desmontaje 
de un gobierno autorita-
rio para reconstruir el país 
desde una forma genuina y 
en compromiso con la so-
ciedad”.
“Esta elección permite a los 
abogados competentes…
participar como magistra-
dos para la CSJ”, comentó 
Ivonne Ardón, Comisionada 
del Instituto al Acceso de la 
Información Pública. 

Salud: AMHON propone crear beca municipal Promueven protección de lactancia materna

Se expusieron las necesidades de salud que tienen 
los municipios. El evento se transmitió desde Guatemala.   

La AMHON propuso 
la firma de un con-

venio de colaboración 
con los 298 municipios 
sustentado a través de 

Mediante un semi-
nario web trans-

mitido desde Guate-
mala, se conmemoró el 
Día Mundial de la Pro-
tección de la Lactan-
cia Materna, en el cual 
participaron represen-
tantes de la UNAH, la 
Secretaría de Salud de 
Honduras y el Instituto 
de Nutrición de Centro-
américa y Panamá entre 
otras organizaciones. 
Expusieron en este even-
to José Aparicio, médi-
co pediatra, fundador 

la creación de una beca 
municipal destina-
da al recurso humano 
en salud universitario, 
cuyo financiamiento 

estaría distribuido por 
la UNAH y las alcal-
días, así como recibir el 
apoyo de la academia 
en gestión de conoci-
miento, capacitación de 
recurso humano ya es-
tablecido y creación de 
estrategias de Atención 
Primaria en Salud.
En la reunión soste-
nida con la AMHON, 
estuvieron presentes el 
vicerrector Ajax Irías, 
el decano de Medicina, 
Jorge Valle e Ivannia 
Padilla de Vinculación. 

de e-lactancia.org y la 
Asociación para la Pro-
moción e Investigación 
Científica y Cultural de 
Lactancia Materna en 

España, la doctora Ar-
gentina Alas y el doc-
tor Mauricio Ramírez, 
oficial para la primera 
infancia, Unicef. 


